

SUSCRICION:
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 6 id. semestre
 Ultramar en oro. 18 id. trimestre
 Id. un año en oro. 25 id. trimestre
 Estrangero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redaccion y Administracion, calle del Progreso,
 núm. 4, 3.º 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 céntimos y á los suscritores.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde 5 pías. 50 et is. en adelante, y además 10 céntimos de pta. de recargo que dispone la ley, por la insercion de cada anuncio.—Comunicados y remitidos de 1.50 y 5 pesetas la línea á juicio de la Administracion.
 Corresponsal en Paris para anuncios y recamos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los dias, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 2 de marzo de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 6.107

Revista de Barcelona

Durante una temporada, no larga, que terminó hace poco, veíase en las puertas vidrieras de algunos cafés y *restaurants* un cartel más ó menos lujoso, en el cual los dueños de dichos establecimientos anunciaban al público el llamativo plato del día. Si el tal anuncio, como es muy probable, era el cebo para atraer nuevos parroquianos, bien puede creerse que no surtió el deseado efecto, cuando se ha desistido de publicarlos.

Otro, que en este mes las circunstancias actuales han ofrecido á los políticos, ha obtenido mejor resultado. Ya puede comprenderse que me refiero á las llamadas «Reformas Antillanas». Este sí que ha dado y es de creer que continuará dando mucho juego. En efecto; muchos son los que de ellas se han ocupado y muchos son también los pareceres que acerca de ellas han sido emitidos. Más ¡qué diversidad de conceptos, de opiniones y de profecías! Y también ¡cuántos aplausos y cuántas censuras! Unos las califican de restringidas; otros opinan que son demasiado amplias; quien las considera prematuras; quien las juzga tardías; quien las cree inútiles; y aún debe agregarse á todos esos los que temen que las tales reformas nos las impone el gobierno de los Estados Unidos y los que aseguran ser obra exclusiva de nuestro Presidente del Consejo de Ministros. De suerte que hay tantos pareceres como sustentadores de diversos ideales políticos; y entretanto la Bolsa sufre continuas oscilaciones y la tan necesaria y deseada paz no es un hecho. Esto es lo que vivamente anhelamos los que no somos optimistas ni pesimistas; pues sabemos por experiencia propia lo que han costado á España las guerras civiles.

¡Oh! ¡Si! Los que peinamos canas, ó mejor dicho los que por ni canas peinamos, sólo podemos creer en lo que nos enseña nuestra santa religión, puesto que estando los hombres en general cegados por la ambición, la envidia ó el despecho no nos permiten tener buenos gobiernos ni disfrutar de una paz duradera. Y no se crea que yo pago tributo á aquella opinión tan común de que

«cualquiera tiempo pasado
fue mejor.»

Eso de ningún modo; porque en mi pasado se contó el horrible período de los cinco años (1827 á 1832) durante los cuales el Principado de Cataluña estuvo despolíticamente gobernado por el sanguinario Conde de España; período de triste recordación, en el que la sangre y las lágrimas corrieron á raudales. Aún no se ha borrado de mi mente aquella época de terror. Recuerdo que después de anochecer trataba poca gente y que dadas las diez, hora señalada para terminar la función en el teatro de Santa Cruz, único que entonces existía, cuando pasaba alguien por la calle, todos los vecinos estaban con mucha zozobra, temiendo que cesaran de repente los pasos y sonara la aldaba de la puerta de su casa, porque entonces casi todas las prisiones se verificaban de noche. Y es que nadie se creía seguro, porque muchas personas exentas de toda falta por una simple sospecha y hasta por puro capricho fueron encarceladas. En fin, para demostrar hasta qué punto se complacía aquel tirano en mortificar á los barceloneses, bastará decir que á los hombres les prohibió dejarse el bigote y llevar la gorra llamada *catantua* y á las mujeres no les permitió que salieran de casa con la cabellera colgante aunque estuviera trenzada.

Con todo una orden dió que no fue generalmente cumplida. Para hacer continuo alarde de su poder, todos los domingos re-

vistaba las tropas de la guarnición, compuesta en aquella época de dos regimientos de la Guardia Real, un batallón de Artillería de plaza, dos compañías de zapadores, un regimiento de Infantería de línea, un batallón de Provinciales, dos escuadrones de caballería y una sección de Artillería rodada. Después se creó un batallón de voluntarios realistas que no siempre asistía á la parada. Terminada la revista, antes del desfile el General se colocaba en el centro de la banda de música del regimiento que formaba cabeza de la línea, delante del bombo; y para mofarse de los negros—así se llamaba entonces á los liberales—mandaba tocar la canción de «Las habas verdes» y á su compás la bailaba el caballo adiestrado al efecto. Pero un domingo el caballo dió de repente un salto tan brusco que hizo caer al General. No habiendo recibido éste ningún daño volvió á montar, se verificó enseguida el desfile, y así que entró en el Palacio, donde tenía su residencia, dió las órdenes convenientes para que en todas las bandas se suprimiera el bombo. Cumplieron el mandato la Guardia Real y el Provincial, porque el Conde de España era Inspector de ambos institutos; los demás no se dieron por entendidos. Cuando el siguiente domingo vió el General, en el acto del desfile, que los Jefes de la Artillería y la Infantería no habían cumplido la orden, se exasperó de tal modo que, gritando como un loco, les increpó diciendo: «he mandado suprimir los bombos»; á lo cual contestaron dichos gefes, cada uno á su vez: «se hará al momento que dé la orden el Inspector del Arma.» No llegando esta orden quiso vengarse; y no pudiendo trasladar el Batallón de Artillería, por tener este Real Cuerpo residencia fija, cayó todo el nublado sobre la Infantería, la que cambiaba con tanta frecuencia que en corto tiempo hubo de guarnición en esta ciudad los Regimientos de Extremadura, Zamora, América y Saboya, y si no hubo mas trasiego fué por que al fin el Principado de Cataluña se vió libertado de aquel monstruo, que á pesar de sus crueldades no pudo deshonrar nuestra querida patria, porque afortunadamente por sus venas no circulaba sangre española.

Notable en extremo fué el cambio que se operó en esta ciudad pocas horas después de haber terminado aquella situación tan triste como repugnante. Los barceloneses recobraron la tranquilidad perdida, viéndose libres de repente y como por milagro del temor y sobresalto que acibaraba su existencia. Este milagro lo hizo el General D. Manuel Llauder, Marqués del Valle de Ribas. Nombrado para substituir al Conde de España, salió de Madrid inmediatamente y al llegar á Sans, pueblo vecino de esta capital, se detuvo, y en él, estando facultado para hacerlo, tomó por sí mismo el mando del Principado. Luego dispuso que una compañía del Batallón de Artillería pasara á la casa denominada de Larrard situada en la calle Ancha de esta ciudad, donde había de residir provisionalmente, y poco después á dicha casa se dirigió acompañado de sus ayudantes. Ya en ella mandó á su antecesor que se presentara, y habiéndolo hecho éste, al momento fué acudiendo á la citada calle mucha gente, entrando algunos en el zaguán de la casa, lo que la guardia no pudo impedir. No tardó el pueblo en tomar una actitud amenazadora; y tanto por esto, como por los apóstrofes que al presentarse en la escalera el general relevado le dirigieran unas mugeres vestidas de luto se dispuso que éste saliera por la puerta trasera de la casa, delante de la cual se había trasladado con disimulo su coche. Así se hizo, partiendo el coche á todo escape y pasando por las calles de la Plata y de Bajo muralla, no sin ser denostado y hasta

apedreado por muchos de los que al pasar le conocieron. Sin detenerse entró en la ciudadela, donde permaneció poco tiempo, pues al anochecer salió de aquella fortaleza por la puerta del socorro, y pasando por el interior del fuerte de D. Carlos, en la orilla del mar, embarcó en el bote que le trasladó al buque que debía conducirle fuera de España.

Entretanto el General Llauder era visitado por las demás Autoridades, varias corporaciones y personas distinguidas por su posición social, y habiéndose enterado de que su antecesor había dispuesto, por mofa, que el verdugo, acompañado de su ayudante, diera á conocer al público el Real Decreto de la Amnistía, lo hizo publicar con toda solemnidad y al son de las músicas militares. Siendo más de media noche cuando se efectuó, los que estaban ya acostados se levantaron para informarse de lo que ocurría y enterados del acto que se verificaba, en señal de júbilo espontáneamente iluminaron los balcones y ventanas por el estilo que entonces era de costumbre. Dias de gran regocijo y de mucha expansión fueron también los siguientes. El general Llauder había llegado á Barcelona pocos días antes de las Pascuas de Navidad, en uno de los cuales tiene efecto la Visita general de cárceles. Verificóla sin tardanza el General, y á todos los presos que no habían cometido falta ó delito penable les dijo: «vayan ustedes á reunirse con su familia y coman el pavo con buen apetito.» Escenas muy tiernas tuvieron lugar en las cárceles y en la calle. Preso hubo que se empeñó en besar la mano á su libertador, llorando de gozo; otros no pudieron darle las gracias porque tan emocionados estaban que no podían hablar; en la calle mujeres que esperaban el resultado de la visita, al ver á sus maridos libres corrían á abrazarlos y se contaban lo que habían sufrido. En fin, en todas las casas reinaba una verdadera alegría, siendo el General el ídolo de los catalanes.

Pero habiendo fallecido el Rey Fernando VII el 29 de septiembre de 1833 muy luego empezó la guerra civil y, á causa de ella, la división de los liberales pidiendo unos mayor suma de libertad y queriendo otros, aleccionados por la experiencia, conservar la conseguida; y de tal modo avivó la discordia las pasiones políticas que algunos, olvidando lo que eterno recuerdo merecía, llegaron á deprimir á quien antes habían venerado. Si continuara haciendo historia, veríase que esta inconsecuencia ha sido repetida más de una vez; más no lo haré porque presumo que algunos de mis lectores están diciendo que este artículo es más bien un mosaico que una revista. Y dicen bien; pero cuando no ocurren sucesos notables yo no puedo ni debo inventarlos. Por esto y porque á falta de pan buenas son tortas, careciendo de noticias nuevas he recurrido á las viejas, teniendo en cuenta que para los jóvenes serán nuevas y que á los ancianos siempre nos complace recordar los sucesos que durante nuestra juventud presenciámos. Dada esta explicación, pasó á ocuparme de lo ocurrido durante este mes.

En los buques de la Trasatlántica salidos de este puerto sólo se han embarcado rezagados, voluntarios y oficiales que van á cubrir bajas en los ejércitos que operan en Cuba y Filipinas. En cambio los que de dichos puntos vienen conducen enfermos y heridos que inmediatamente son trasladados con toda comodidad, unos al Sanatorio que tiene establecido la Asociación de la Cruz Roja y otros al que en el pueblo de San Gervasio acaban de instalar la Diputación y nuestro Ayuntamiento. En ambos son asistidos los pacientes de un modo inmejorable.

El día 9 terminó en el teatro del Liceo

la temporada de invierno, no habiendo correspondido el final de ella á su halagüeño principio. Según se dijo, de esta decadencia fueron causantes algunos abonados que, resentidos por haberse alterado las condiciones de la suscripción á los bailes de máscara, en los que nada tiene que ver la empresa del teatro, hicieron fracasar con sus continuas muestras de desaprobación óperas que merecían cuando menos indulgencia. Los demás teatros han seguido su acostumbrada marcha, sin haber ofrecido al público ninguna obra notable.

El día 21 falleció D. Elías Rogent, ex-Director y Catedrático de la Escuela de Arquitectura. Obras suyas son los severos edificios de la Universidad y del Seminario, y varias casas particulares, habiendo dado en todas pruebas de su buen gusto é inteligencia.

Bajo su dirección se había empezado la restauración de la Real Capilla de Santa Agüeda, que varias personas amantes del arte en todas sus manifestaciones querían devolver al culto, celebrando todos los actos con rigurosidad y magnificencia, costeados por la Sociedad que á dicho efecto se había creado. Pero fracasó el proyecto y hoy es dicha capilla el Museo de Antigüedades. También entendió en la restauración de la iglesia y claustro del Monasterio de Santa María de Ripoll, rica joya de esa provincia, aunque esta importante obra en su mayor parte fué dirigida con un celo nunca interrumpido por el inteligente arquitecto D. José Artigas y Ramoneda.

Anteayer á las nueve y media de la noche, en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales, empezó el acto solemne de colocar en la Galería de catalanes ilustres el retrato del fecundo poeta D. Federico Soler y Hubert, fundador del Teatro Catalán. Presidió dicho acto el señor Alcalde, acompañándole el Capitán general, el decano del Cuerpo consular, comisiones de la Diputación y de la Universidad y el hijo del laureado autor dramático.

El Senador del Reino D. Manuel Planas y Casals, el diputado á Cortes D. Juan Coll y Pujol, los individuos del Ayuntamiento y los representantes de varias Academias y Corporaciones, ocuparon los asientos que había en el estrado. Los invitados al citado acto llenaban el Salón. Empezó la sesión por la lectura de un fragmento del poema «Alas negras» otro de «Lo ferrer de tall», ambos obra de D. Federico Soler, y la poesía «Lo basté del Esquirol» que fueron coronadas las tres por un prolongado aplauso. En seguida se corrió la cortina de damasco encarnado que ocultaba el retrato que fué saludado también con un estrepitoso aplauso. Otro muy ruidoso y renovado tres veces se tributó á D. José Feliu y Codina cuando hubo leído la concienzuda y preciosa biografía del fundador del teatro catalán, biografía que durante su lectura fué interrumpida en varias pasajes por manifiestas señales de aprobación. La sesión terminó dando las gracias el Presidente al señor Feliu por su trabajo y á las autoridades y demás concurrentes por su asistencia.

Hoy ha empezado la tradicional *Rua*. Por lo visto, en los tres dias de carnaval se repetirá lo que se hizo el año próximo pasado; gente que durante la tarde pasea en coche por la Rambla; vehículos con anuncios; señoritas de plantón en los balcones esperando que sus conocidos las obsequien con flores ó dulces; muchachos que en el arroyo se disputan á cachete limpio lo que no ha llegado á su destino; por el centro de la Rambla, calles y plazas mascarones; en todas partes mamarrachos que tocando el tambor ó la corneta hacen

CHOCOLATES

EVARISTO JUNCOSA

DESPACHO CENTRAL: FERNANDO VII, 10

Barcelona.

Paseo de Gracia, 60, BARCELONA.

SUCURSALES.

Plaza de la Constitución, 13, GERONA

DEPÓSITO EN MADRID

Casa fundada en 1835.—Provedor de la Real Casa.

Diplomas de mérito en las exposiciones de Londres, Paris y Barcelona, con medallas de oro por chocolate y de plata por café.

Esta casa se dedica exclusivamente al comercio de chocolates. Recibe directamente los azúcares de Cuba, Cafés de Puerto Rico, Moka, Caracolillo del Ceylan, Martinica y Mayagues y de aquí viene el gran consumo que tiene la misma en dichos géneros.

Especialidad en cafés tostados diariamente.

Gran surtido de Thé del Norte de China.

un ruido infernal; y los hombres graves diciendo, como lo dijeron el año pasado y lo dirán el venidero: «esto se va; el carnaval agoniza.»

M. Ll. y A.

28 de Febrero de 1897.

REVISTA CIENTÍFICA

El Alcoholismo en Rusia

La cuestión del alcoholismo está actualmente en Rusia á la orden del día. Se puede juzgar el desarrollo que ha tomado la terrible plaga social en aquel país, por este solo dato: todas las semanas recoge la policía, en las calles de San Petersburgo de 800 a 900 personas en completo estado de embriaguez.

Cuantas medidas se han tomado en el imperio para reprimir el creciente desarrollo del alcoholismo, han sido por completo ineficaces, no obstante ser muchas de ellas lo bastante enérgicas para hacer abandonar el deplorable vicio de la bebida al mas ferviente partidario del dios Baco.

Sabido es que en tiempo del emperador Nicolás I, cuantos individuos eran detenidos en las calles de las ciudades rusas, por haber abusado de la bebida, se les castigaba proveyéndoles de escoba, pala y carretilla, y dedicándoles, sin distinción de clases, sexos ni edades, á hacer la limpieza pública de la población.

En todas las épocas los Emperadores rusos han procurado corregir la vergonzosa costumbre, ordenando se aplicaran los mas severos castigos á los borrachos.

Todo inútil, naturalmente, pues como lo demuestra la ciencia médica, el alcoholismo en tésis general, no es otra cosa que una enfermedad, clasificada entre las afecciones mentales, y hereditaria casi siempre. Hay, por tanto, que procurar la curación del alcohólico, puesto que no es más que un enfermo, al que sería inhumano castigar, haciendo que salga del medio en que vive, y sometiéndole á un trabajo físico y regular, en un establecimiento adecuado á la curación de este género de dolencias.

Muchos de estos hospitales existen ya en varios países, especialmente en los Estados Unidos, donde el alcoholismo está espantosamente desarrollado á pesar de las numerosas Sociedades de templanza y de las medidas rigurosas tomadas por ciertos Estados de la gran República americana.

El primer establecimiento de esta clase fué fundado en el país mencionado, hace próximamente treinta años, habiéndose obtenido, tanto en este como en todos los que sucesivamente se han ido construyendo en varias naciones, magníficos resultados, puesto que mas del 50 por 100 de enfermos salen de los hospitales completamente curados.

La capital del Imperio moscovita tendrá dentro de poco un establecimiento de este género, pues la Sociedad de Templanza de dicha ciudad ha redactado un reglamento y estatutos para la fundación de un hospital de alcohólicos.

El proyecto ha sido aprobado por el Ministro del Interior, y en breve empezaran las obras de construcción del filantrópico establecimiento, en el cual serán admitidos gratuitamente todos los enfermos que deseen someterse al tratamiento, cuya duración será de seis meses, como *maximum*. Habrá departamentos especiales destinados á las personas acomodadas, á las mujeres y á los niños, guardándose el mas riguroso secreto sobre los nombres de los acogidos.

No es en España donde menos estragos hace el alcoholismo; algunas eminencias se

han ocupado del asunto, mas como el elemento oficial es el primero en hacer vacio al rededor de los que sienten y quieren remediar los males que por humanidad deben remediarse, las iniciativas y proyectos no han pasado de tales, y el mal continuará creciendo como las estadísticas lo demuestran.

Dr. A. Marosi

NOHERLESOOM

La previsión que del tiempo hace nuestro compatriota en su *Boletín Meteorológico* recibido ayer, para esta primera quincena, se encuentra extractada en la forma siguiente:

El cambio de tiempo iniciado al final de febrero, continuará desarrollándose en el O. y NO. de Europa, durante los dos primeros días de marzo; con lo cual damos á entender que actuarán, al mismo tiempo, sobre nuestro Continente dos centros de depresión, procedentes del Atlántico.

En nuestra Península, según de ellas se desprende, ha de ejercer más influencia la depresión del golfo de Gascuña.

Hoy que será cuando estará más cerca de nuestras costas la depresión del Atlántico, se acentuarán más las lluvias, que llegarán hasta el centro de España, con vientos de entre SO. y NO.

Mañana, las fuerzas productoras del desequilibrio atmosférico de los días anteriores pararán desde el golfo de Gascuña al Mediterráneo superior ejerciendo alguna influencia, en los días 3 y 4, en nuestras regiones vecinas de dicho mar, ocasionando en ellas alguna lluvia, con vientos de entre NE. y SE.

Desde el 6 se notará ya en el NO. de las islas Británicas el avance de una nueva invasión oceánica, que hasta el 7 no penetrará con fuerza por el NO. de Europa, no adquiriendo en nuestra Península notable influencia esta depresión; la ejercerá mayor otra que tendrá su centro entre las Azores, Madera y Portugal, ocasionando un tiempo ventoso de entre SO. y NO., con algunos chubascos, que se propagarán desde Portugal al centro de España.

El 8, la depresión de las islas Británicas tendrá su centro en el mar del Norte, y la que el día anterior figura al O. de Portugal, se trasladará al golfo de Gascuña, extendiendo su acción por el NO. y N. de España y por el O. y centro de Francia, donde ejercerá más influencia que en nuestras regiones. En ellas seguirá el tiempo ventoso de entre O. y N., con algún chubasco en Galicia y costa cantábrica.

El 9 adquirirá gran fuerza la corriente atmosférica boreal teniendo su centro principal desde el mar del Norte hasta el Mediterráneo, y de aquí ha de originarse, una baja notable en la temperatura, á consecuencia del predominio de los vientos de entre NO. y NE., que soplarán con fuerza también en nuestras regiones, ocasionando algunas nieves, especialmente en la septentrional y pirenaica.

El miércoles 10 la borrasca boreal tendrá uno de sus centros en el Mediterráneo y producirá en nuestra Península un tiempo desapacible, parecido al del día anterior, con vientos de entre NE. y SE. y algunas nieves en la zona pirenaica.

El período más importante de esta quincena, para nuestra Península, se desarro-

llará desde el 11 hasta el final de ella; dos depresiones del Atlántico, serán las que alimentarán el mal tiempo en nuestras regiones. Una de ellas partirá de los parajes de Madera el 11, y la otra, tendrá su centro al NO. de las Azores.

En dicho día 11 la depresión de Madera hará sentir su influencia en el SO. y S. de la Península, ocasionando algunas lluvias en dichas regiones, con vientos fuertes del SO. Temporal en el Estrecho de Gibraltar.

El 12 actuarán directamente sobre nuestra Península las invasiones oceánicas produciendo un tiempo desapacible, ventoso, de entre SO. y NO., con algunos chubascos que alcanzarán hasta el centro de España; siendo el 13 parecido al anterior, desapacible, ventoso de entre SO. y NO. y achubascado.

El 14 el centro de la depresión del Atlántico estará situado en el golfo de Gascuña propagando su acción por el O. y centro de Francia siendo el principal efecto que producirá en nuestra península un notable retroceso en la temperatura, vientos de entre O. y N., temporal en el Cantábrico, con algunas lluvias y nieves en las regiones vecinas de dicho mar y en la pirenaica.

El 15, algunos elementos de perturbación ejercerán todavía influencia sobre el NO. de España, produciendo algunos chubascos en Galicia y en Portugal, que se extenderán hasta el centro, con vientos fuertes de entre O. y N.

EL CONFLICTO DE ORIENTE

Las reformas de Turquía

Paris 28.—Conócese ya el proyecto de reformas formalizado por la junta de embajadores de las seis grandes potencias en Constantinopla.

Esas reformas se aplican á la administración del imperio turco, y van á ser propuestas á la Sublime Puerta, no se sabe todavía con qué sanción ó con qué procedimientos coercitivos que aseguren su realización íntegra.

Comprende el proyecto cinco puntos principales, que dan intervención á Europa en el funcionamiento de los más importantes organismos de Turquía.

Según el proyecto, el nombramiento de gran visir será sometido á la aprobación de las potencias.

Los ministerios de Hacienda y de Justicia tendrán que ser desempeñados por funcionarios europeos.

Será constituida una comisión internacional con poderes para fiscalizar las diferentes administraciones de la Sublime Puerta.

Se hará un gran empréstito bajo la garantía de las potencias, que no la otorgarán sin la seguridad de que han de ser ejecutadas las reformas propuestas.

Como se han presentado tardas reformas al sultán, sin que jamás llegaran á plantearse, habrá que ver el procedimiento que imponen ahora las potencias para darse cuenta de la eficacia del proyecto actual.

Grecia y Turquía

Siguen recibiendo noticias de armamentos y aprestos belicosos en Grecia y Turquía.

De Atenas telegrafían hoy que han sido llamados al servicio activo las reservas del 91 y 92, en vista de la movilización turca.

De Constantinopla dicen que están preparándose 20 vagones para el transporte de tropas, cuyo destino no se dice.

En Creta

Más combates

De la Canea dicen que desde las seis de la mañana se están batiendo las tropas helénicas contra un cuerpo de bachi-buzurks en las afueras de la ciudad.

Se han visto arder edificios en Nerukouren y en Zikalari.

Un destacamento de caballería turca salió de la Canea para proteger las poblaciones de las cercanías.

Llegaban numerosos heridos.

Los republicanos revolucionarios

Valencia 28.—En el teatro Pizarro se

ha efectuado el meeting convocado por los republicanos partidarios de la formación del partido exclusivamente revolucionario.

El presidente propuso á los reunidos que sean nombrados los Sres. Peris y Casenoves para substituir á los comisionados señores Blasco Ibáñez y Llagaria en el directorio.

Este procedimiento de proponerlos la presidencia origina un violento debate, desviado entre el alboroto de protestas, silbidos y denuestos.

El escándalo es monumental; los oradores se disputan con el público, y como nadie se entiende, la gente va saliendo á la calle.

De esta manera ha quedado disuelta la reunión, sin lograrse lo propuesto.

LO DE FILIPINAS

Todavía el complot

Madrid 28.—Cablean de Manila á *El Imparcial* que han sido reforzados algunos puntos exteriores de la ciudad en previsión de que se promoviera una nueva intentona.

Continúan las prisiones de comprometidos.

Faltan aún 22 carabineros.

Se han encontrado más armas y municiones en los barrios de Tondo y Santa Cruz.

Persiste la inquietud

Ha sido preso el estudiante Emilio Reyes á quien se cree el cabeza de motin.

Desde ayer se está juzgando á 79 reos de la sublevación.

Varios afirman que son inocentes, que se dejaron engañar por el estudiante.

Parte oficial

Desde Parañaque telegrafía el general en jefe del ejército de Filipinas al Gobierno dando noticias de la campaña de Cavite.

Transmite un parte del general Lachambre desde Perez Dasmariñas, diciéndoles que llevan enterrados los soldados más de 400 cadáveres de rebeldes que perecieron en la defensa del pueblo, habiéndose llevado Aguinaldo y Estrella muchos más.

Españ hizo ayer 300 muertos al enemigo, por haberse logrado empujarle á un terreno algo despejado.

Pasan de 200 los cadáveres quemados, además de los anteriores, pues no se puede transportarlos, y por otro lado conviene evitar que entren en descomposición.

La jornada de ayer la dedicó el general Lachambre á los trabajos necesarios para asegurar la posición de Dasmariñas, así como tener expeditas las comunicaciones á retaguardia, sin dejar de mano los preparativos para el ataque de Salitran.

En un reconocimiento sobre Salitran, cayó el enemigo en una emboscada castigándolo duramente, pues se le hicieron 300 muertos incluso un cabecilla que llevaba faja y banda rojas, cuyo cadáver vió retirar el capitán Villalba.

Honras fúnebres

Cablean de Filipinas que en Manila se han celebrado honras fúnebres en honor de las víctimas de la última intentona filibustera.

El acto resultó imponente, habiendo asistido todas las autoridades de la capital y extraordinaria concurrencia.

La asonada de Manila

El corresponsal del *Heraldo* en Manila notifica la elevación á plenario del proceso instruido contra los que tomaron parte en el cuartel de carabineros.

Tienen que comparecer ante el Consejo de guerra 80 procesados.

Es celebrada la actividad con que se lleva la trasmisión de la causa del auditor de guerra, Sr. Romero.

A la madrugada se han hecho bastantes prisiones más. Entre los detenidos hay unos titulados ministros de la insurrección, y un personaje que se atribuye el cargo estrafalario de Sargento Mayor de la plaza.

Han amenguado ya las precauciones militares que se adoptaron al ocurrir la algarada. En la población renace la confianza.

Lo de Cuba

Noticias del 1

El filibustero Sanguily

Telegrafían de la Habana que al partir de Cuba el filibustero Sanguily ha prometido no volver á la isla.

La policía española le vigilará hasta Nueva York.

La trocha de Júcaro á Morón

El general Weyler telegrafía al Gobier-

no detallando los trabajos que se están llevando á cabo para terminar la trocha de Júcaro á Morón.

El general en jefe se promete grandes resultados de la nueva línea, en la que se están terminando las fortificaciones.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos estrellados
Codillo de cerdo con gresos
Riñones de ternera
Bacalao á la provenzal
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de jugo
Pierna de carnero asada
Gallina en pepitoria
Vaca cocida con salsa
Langosta asada
Ensalada
Postres

Codillo de cerdo con gresos.—Este plato es propio de la región gallega. Rehoguense en una olla el codillo de cerdo, con unos dientes de ajo y un poco de manteca. A esto se agregan los gresos bien lavados y se añade el agua necesaria, dejando que cueza lentamente durante cuatro horas. Se sirven el codillo y los gresos en una fuente adornada con manzanas asadas ó castañas cocidas bien peladas.

Sopa de jugo.—Se corta en pedazos pequeños una costilla de cerdo maciza de carne y se rehogan en una sartén sobre fuego vivo con manteca. Se sazonan al tiempo de saltarlos y se mojan con dos cazos de caldo. Déjese cocer hasta que el caldo quede reducido á la mitad, y añádase otro cacillo de caldo ó el que la sopa requiera. Se deja que cueza durante media hora, bien tapada la sartén, y para servirlo con tostadas de pan caladas, se pasará el caldo por tamiz.

NOTICIAS

Como suponíamos, la llegada á Perpignan de la comisión del ayuntamiento de Figueras y de la música del regimiento de Asia, ha dado motivo una vez más á que nuestros vecinos los franceses demostraran á España sus simpatías.

Carca de las 8 de la noche del sábado, al entrar en agujas el tren, dice un colega, la banda francesa del 12.º de línea tocó la Marcha Real, á la cual respondió la banda española ejecutando la Marsellesa. Una y otra banda fueron calurosamente aplaudidas.

Inmediatamente después empezó la recepción en el salón de espera, adornado con trofeos y banderas. Primero, el alcalde de Perpignan, y después el presidente de las fiestas del Comité de Perpignan, presentaron á la delegación del ayuntamiento de Figueras las comisiones de los oficiales de la guarnición de Perpignan, jefe de bomberos, cónsul de España, presidente de todas las sociedades de Perpignan y otras muchas personas.

Terminada la presentación, los individuos del ayuntamiento subieron al carruaje, al que seguía una comitiva de 30 coches, dirigiéndose hácia el interior de la estación.

Organizóse en el acto el desfile, que resultó brillantísimo. Hé aquí el orden que siguió:

Piquete de gendarmería de á caballo, 25 soldados de infantería con armas, tambores y cornetas del 12.º de línea francés, banda del 12.º de línea, Sociedad de los ex-sargentos del ejército, *Echo du Roussillon*, guitarristas catalanes con la típica barretina, el orfeón de Perpignan, «Les Patriotes du Roussillon» vestidos con el antiguo traje catalán de la provincia, la sociedad de gimnástica «Le Roussillonnais» y «L' Unión Musicales».

También seguían mezclados con las so-

ciudades unos 300 soldados de infantería con faroles y banderas.

Mientras dicha comitiva recorría las calles de la ciudad, era aclamada con entusiasmo por la población, siendo recibida en el salón de honor del Ayuntamiento perpiñonés, donde se repitieron las presentaciones.

Al desfilar la banda española por delante de la Casa del Ayuntamiento, los gritos de ¡Viva España! ¡Viva Figueras! ¡Viva el Ejército Español! se repitieron con entusiasmo delirante cual no se ha presenciado jamás.

La muchedumbre obligó á la banda á detenerse y ésta ejecutó la *Marsellesa*. Entonces creció aun más el entusiasmo y la población pidió á gritos la *Marcha Real*. En el curso que siguió el desfile había cerca de 20.000 personas, estando las calles iluminadas y adornadas con banderas españolas y francesas.

Concluido el desfile se sirvió un *punch* al Ayuntamiento de Figueras, al jefe de la banda y al capitán que les acompaña como jefe.

Inició los brindis el alcalde de Perpignan brindando por el Ayuntamiento figuerense, por la amistad de las dos ciudades, de Figueras y Perpignan, por el Gobierno español y por la banda de Asia.

Contestó el alcalde de Figueras dirigiendo un saludo á Francia en nombre de la población de Figueras, brindando por Perpignan, por la amistad de Figueras y de Perpignan y por el Gobierno francés.

El teniente coronel del ejército francés M. Huguet brindó por el ejército español elogiando sus brillantes cualidades y su heroísmo.

El periodista francés M. Alarail brindó en castellano, en nombre de la prensa francesa por la prensa española.

Durante el «punch» se dejó oír la estudiantina «Los guitarristas catalanes».

—La sección lírico-dramática del «Círculo de San Narciso» pondrá en escena en la tarde de hoy las comedias en un acto *Espanyols y moros* y *La pau de Espanya* y la zarzuela en un acto *Laura*.

Esta función, última de temporada de invierno, la dedica la expresada sección á los señores socios del citado Círculo.

—En contestación al artículo que nos dedica en su último número el periódico carlista que se publica en esta capital, solo diremos que no estamos dispuestos á entablar, ni con él ni con ningun otro colega, polémica alguna que tenga tendencias á degenerar en personalismos indignos de toda prensa culta. En nuestra ya larga vida periodística hemos sostenido, empujados por las procacidades de nuestros enemigos y envidiosos, muchas contiendas de esta clase, de las que solo hemos sacado algunos disgustos sin conseguir ni siquiera el poder dar con el autor ó autores de las groserías que se nos dirigieron. Si el colega carlista quiere continuar sus groseros ataques á LA LUCHA, hágalo en buen hora, que no han de verse sus ilustrados redactores y colaboradores muy apurados para contestar nuestras réplicas; pero tenga entendido que ni con este sistema hará nuevos prosélitos para su partido, ni causará perjuicios al que pertenecemos, consiguiendo solamente hacer resaltar el indiscutible valimiento político y personal de sus confeccionadores conocidos y por conocer. Y como estamos dispuestos á no incurrir en aquello que en otros censuramos, no vamos á escribir una palabra más contra las inoportunas y extemporáneas inconveniencias de ese periódico. Esta es la norma que nos hemos trazado de algun tiempo á esta parte, y como con ella nos va muy bien, no pensamos por ahora abandonarla.

—Procedente de Cuba ha desembarcado en Cádiz el soldado Tomás Viella Roig, natural de Caldas de Malavella, el cual regresa enfermo.

—Para esta semana, están señalados en esta audiencia provincial los siguientes juicios orales:

Día 4.—Causa procedente del Juzgado de Figueras sobre uso de cédula de otro contra Mamerto Casas Gustá.—Defensa: Abogado D. Ildefonso Ruiz; procurador

D. Joaquín Mas; ponente Presidente señor Pinazo.

Día 5.—Causa procedente del Juzgado de La Bisbal sobre atentado contra Juan Planas Cruañas.—Defensa: Abogado don Juan de Anguera; procurador D. Rafael Corominas, ponente señor Gay.

—En la mañana de hoy se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal, los funerales para el eterno descanso del alma de la que fué virtuosa esposa de nuestro apreciado amigo el capitán ayudante del regimiento de Guipúzcoa D. Joaquín Gonzalez San-Germán, doña Amparo Puig Lavierúa (Q. E. P. D.)

—Ha sido ascendido á oficial quinto del Cuerpo de Correos el aspirante primero de esta principal don Agustín Vaca, el cual continuará desempeñando sus servicios en la misma oficina.

Raciba nuestra enhorabuena. —El domingo por la tarde estuvo á punto de ocurrir en la calle de Progreso un gran escándalo, que se evitó gracias á la cordura de las personas que estaban en su derecho de protestar del acto inculcable que contra ellas quería llevarse á cabo.

—Parece que el que guiaba uno de los coches que prestan sus servicios desde esta ciudad á uno de los puntos de la provincia, se le antojó ponerse en competencia con algunos ciclistas, sin que estos diesen motivo para ello, fastigando los caballos de tal suerte, que emprendieron vertiginosa carrera detrás de los ciclistas, viéndose éstos obligados á desmontarse de sus máquinas con gran riesgo de sus vidas.

Oímos decir que por un alguacil del municipio se tomó nota del hecho, y como suponemos que habrá enterado de él al señor Espona, esperamos que corregirá esta falta, que denunciamos y que redundará en perjuicio de la seguridad de los viandantes.

—En extremo animado vióse el baile que la sociedad «Las Odaliscas» celebró en su salón de la calle de San José la noche del sábado, y en el cual era poco menos que imposible dar un paso.

El elemento joven se divertió de lo lindo pidiendo la repetición de muchos bailables que tocó muy discretamente la orquesta «Harmonía Gerundense», que con verdadero acierto dirige el profesor señor Arolas.

—El segundo concierto celebrado antes de anoche en el «Centre Catalanista» fué un verdadero éxito para el sexteto que dirige el inteligente director señor Vidal; varias de las piezas anunciadas obtuvieron el honor de la repetición mereciendo citarse entre ellas un *poutpurri* de «Aires Catalanes» del maestro Ribera.

La concurrencia numerosa y distinguida.

—Hoy debe regresar á Santa Colema de Farnés con su respetable esposa, el digno juez de primera instancia de aquel partido D. Ramón Ferrán, que hace tres días vino con objeto de visitar á su hijo único que está recibiendo instrucción en el acreditado colegio de San Narciso.

—Satisfecha debe haber quedado la junta del «Club Velocipedista» del baile verificado en sus salones antes de anoche.

La animación fué extraordinaria y el programa de los bailes anunciados, casi se multiplicó pues se repitieron gran número de aquellos siendo muy felicitado el quinteto que dirige el señor Arolas y Plá.

La concurrencia salió complacidisima.

—En la reunión celebrada por la juventud carlista bajo la presidencia de D. José Gimbernat, quedó nombrada la siguiente junta:

Presidente, D. Francisco Javier Majuelo; vice-presidente, D. Regulo Cumané; secretario, D. José Torras; vice-secretario, D. Angel Tremols; tesorero D. Pedro Ramió y vocales D. Manuel Quer y D. Enrique Prats.

—Con sentimiento hemos sabido que la señora viuda de Durán y madre política de nuestro distinguido amigo el notable oculista D. Buenaventura Carreras, ha sufrido un nuevo amago de apoplejía.

Escusado es decir cuanto deseamos el total restablecimiento de la respetable enferma.

—Como ya saben nuestros lectores el

sábado llegaron á esta ciudad el ilustrado y respetable catedrático de la facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona D. Benito Torá, acompañado de D. Aurelio San Clemente, profesor auxiliar, y de los alumnos D. Carlos Izovart, D. Ignacio Biscarro, D. Antonio Bages, D. Juan Suroca, D. Carlos Foscada, D. Juan Soler, D. Agustín Bosch, D. José Bausili y don Jaime Sagrera los cuales han venido con objeto de realizar una excursión científica.

En las breves horas que se hallan entre nosotros tan distinguidos viajeros, han visitado cuanto de notable encierra nuestra capital, quedando muy satisfechos de las atenciones que con ellos han tenido cuantas personas les han servido de cicerones.

Los excursionistas hacen grandes elogios del Museo provincial, Instituto, Catedral, Teatro y Estación eléctrica así como del panteón que en la iglesia de San Felix guarda los restos del gran defensor de Gerona, el general Alvarez de Castro.

Ayer debieron visitar la importante fundición de los señores Planas, Flaquer y Compañía, la fábrica de papel «La Aurora», las destilerías de Puente Mayor, la fábrica de pasta de madera, fuente picante de Celrá, el molino harinero de la casa del señor Encesa de Sarriá y el castillo en construcción de San Julián de Ramis.

Como ya decimos, el respetable catedrático y notable doctor Torá, así como sus discípulos, son obsequiados á cada momento por los gerundenses.

Tanto el digno gobernador civil señor Elola, como el ilustrado alcalde señor Espona, han recibido á los expedicionarios afablemente tributándoles toda clase de atenciones, lo propio que los farmacéuticos de esta ciudad y un sin número de personas que no recordamos en este momento.

También nos complacemos en hacer constar, que los excursionistas visitaron las sociedades «Las Odaliscas» y el «Club velocipedico» en donde fueron obsequiadísimos.

Hoy, si no varían el itinerario, saldrán para San Feliu de Guixols.

—Leemos en el *Correo Catalán* de Barcelona:

Un respetable amigo nuestro, Cura-párroco de una importante población del Ampurdán, nos escribe encargándonos que desmintamos categóricamente la por todos conceptos falsa noticia de que se ha hecho eco *La Lucha*, de Gerona, sobre supuestas reuniones de numeroso clero del bajo Ampurdán relacionadas con los también supuestos manejos carlistas de que se viene hablando inútilmente.

La noticia á que se refiere el colega barcelonés la encabezábamos con un «Hemos oído decir» apesar de que todos los informes que adquirimos parecían confirmarla completamente, de la misma suerte que otros recogidos en buenas fuentes nos dicen que en La Tallada se celebró otra reunión por el estilo hace pocos días, que también nos abstenemos de darla como cierta.

El *Correo Catalán* al desmentir dicha noticia, deja por sentado que nosotros la relacionábamos con los manejos carlistas de que tanto viene hablando la prensa, cuando nada había mas lejos de nuestra intención, pues de sobras sabemos que los sacerdotes tienen en este mundo un ministerio que cumplir mucho más elevado que el de procurar el derramamiento de sangre, y también sabemos que el clero de esta provincia, digno siempre de todo encomio, está muy lejos de cobijar propósitos tan poco cristianos.

—Ayer mañana se trasladó á la villa de San Feliu de Guixols el juez del partido de La Bisbal, con objeto de ampliar las diligencias instruidas con motivo del crimen allí cometido hace cuatro días, según dijimos oportunamente.

Las madres que cuidan de la higiene de sus hijos desde que aparece la segunda dentición, libranlos seguramente de toda enfermedad en la boca y les preparan dientes y muelas robustos, fuertes y sanos con el uso diario del superior dentífico LICOR DEL POLO DE ORIVE. Con un frasco que vale 6 reales hay para dos meses de uso diario. En toda farmacia y perfumería. R.

Boletín religioso
SANTOS DE HOY
S. Simplicio p. y cf. y S. Eraclio mr.
CUARENTA HORAS
Capilla de la Purísima Sangre.
CÓRTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Visitación, en la Catedral.

